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Beratungsgegenstand 

 

Nördliche Ringstraße / Ettinger Straße - Querung 

 

 

Stellungnahme der Verwaltung: 

 

Am 05.10.2022 war wiederholt die oberirdische Fußgängerquerung über die Nördliche Ringstraße auf Höhe 

der Ettinger Straße Thema in der Sitzung des Bezirksausschusses II-Nordwest.  

 

Eine Einrichtung der Fußgängerfurten am oben genannten Knotenpunkt ist baulich und technisch möglich. 

Jedoch hat eine solche Einrichtung Auswirkungen auf die Signaltechnik. Wie wir im Jahre 2020 bereits 

hingewiesen haben, haben Fußgänger gegenüber Radfahrern im Signalprogramm höhere Anforderungen. Die 

Grünphase und die Schutzzeit für Fußgänger sind ca. dreimal so lang als beim Radfahrer.  

 

Eine Einrichtung auf der östlichen Seite des Knotenpunktes würde bedeuten, dass kurze Signalprogramme 

mit 70 Sekunden Umlaufzeit in Schwachlastzeiten nicht mehr geschaltet werden können. Die Umlaufzeit wie 

auch die Wartezeiten für alle Verkehrsteilnehmer würden sich um 20 Sekunden erhöhen. 

 

Eine Einrichtung auf der westlichen Seite des Knotenpunktes würde bedeuten, dass den Linksabbiegern von 

der Nördlichen Ringstraße in die Ettinger Straße wie auch den Rechtsabbiegern von der Ettinger Straße in die 

Nördliche Ringstraße weniger als die Hälfte der bestehenden Grünzeit zur Verfügung stehen würde. Dies wird 

dazu führen, dass der Autoverkehr in die umliegenden Wohnstraßen (zum Beispiel Gabelsbergerstraße) 

ausweichen werden und hier die Verkehrssicherheit enorm leiden wird. In der Gaimersheimer Straße war es 

zum Vergleich möglich zwei Rechtsabbiegespuren einzurichten.  

 

Basierend auf die geschilderten negativen Auswirkungen raten wir von der Einrichtung der Fußgängerfurten 

weiterhin ab. Bitte geben Sie uns eine Rückmeldung, ob sie Ihre Forderung nach den Fußgängerfurten 

weiterhin aufrechterhalten möchten. 

 

gez.  

 

Ulrich Schäpe 

Amtsleiter 


